

Almería Nueva

HEMIFOLIO PROVINCIAL
ALMERÍA
LIBERTAD

PERIODICO SEMANAL

Oficinas: Jorge Juan, 9

§

Almería 24 de Noviembre de 1928

§

Año II Número 83

TRADICIONES ALMERIENSES

Los castillos de Rodalquilar

Cadena de castillos, engarzados a conveniente distancia, como rubíes que orlan las gargantas del volcánico terreno de Nijar, aparecen los que se designan con el nombre de San Pedro y Rodalquilar.

Centinelas avanzados contra las incursiones berberiscas fieles custodios del dominio de la cruz sobre la morisma agitadora en tiempos de los Austrias, hallábanse en jalones escalonados de cerro en cerro, de playa en playa, atisbando la costa, vigilando la sierra e imponiendo con sus severas almenas y sus robustos muros el respeto debido a las inquietas hordas del Islam.

Encargóse la defensa de dichas fortalezas al marqués de los Vélez, después por cesión de éste y durante su ausencia a D. Luís Ponce de León y más tarde el capitán Moncada se decidió a rechazar desde ellos la continua alarma de la piratería.

«Al-quibla», «al-quiblar» o «al-quibar» (la campana), avisaba, desde el lugar llamado el plazo, el peligro cercano a las más apartadas y escondidas fortalezas.

Dominando el sitio llamado la «Ermita», teniendo al E. la rambla del «Cuervo» y en el barrio que llaman de San Pedro, se ven los restos de los inexpugnables cubos; paredones, galerías y aljibe (casi destruido) del castillo que estuvo en la suave pendiente que domina el mar, y mas abajo en el playazo, las ruinas del fuerte encargado de rechazar los primeros asaltos, que aún acarician las ya encrespadas o dormidas olas.

Más allá se ven otros castillos a distancia, extiéndose el hermoso y fértil campo de Nijar y entre cuarzos auríferos y yacimientos de granate ábrese la boca del extinto volcán que en tiempo dividiera las colonias fenicias y griegas.

La hermosa pluma de nuestra paisana Colombine, de la preclara escritora Carmen Burgos Seguí ha escrito magistralmente estos pa-



El valiente novillero almeriense «Guerrero» que ha terminado brillantemente la temporada y del que la afición espera un «as» de la tauromaquia

rajes; sólo esta contaros una historia que seguramente dejara olvidadas, al hablar de ellos, tan genial escultora de la palabra.

**

Compañero del Manco de Lepanto fué Juan de Haro, segundo notable que coronó sus sienes de laureles peleando contra el turco.

Arruinada su hacienda, desdeñado por sus compañeros que hacen burla de su humillación, mal recompensado su heroísmo por los capitanes a quien sirviera, olvidó un día ser descendiente del señor Vizcaya y atravesando la rambla pasó cerca de Rodalquilar, donde en una lancha huyó de su patria para abjurar en Argel su religión.

Ya moro, se hizo bandido de mar y como pirata, conocedor la costa, saqueaba barcos, asolaba territorios y era el más temido de los corsarios de Berbería.

¡Cuántas veces escuchó el soni-

do de la campana que alarmaba las atalayas próximas! ¡Cuántas noches vió desde la cubierta de de su ligera chalupa el sombrío macizo del castillo de Rodalquilar, a cuyo pié embarcarse!

El nombre del pirata Maltrapillo se había hecho temible y odioso; las carabelas españolas perseguíanle tenazmente, y muchos aseguraban que aquel lobo de mar era español, pues bien claro y en correcto castellano hablaba a los cristianos que aprisionaba.

Un día Cervantes fué conducido a Argel. Maltrapillo era Rey y aunque la posición de ambos era distinta el visir africano reconoció a su compañero de Lepanto.

Haro sintió por un momento circular en sus venas la noble sangre vasca, ordenó mitigar las penalidades del inmortal autor del Quijote, prohibió cargarle de cadenas y pudo contar su temeraria huida a su inmortal compañero de aventuras.

Al ser rescatado Cervantes con-

tó en España quien era el pirata Maltrapillo y en recuerdo de haberse escapado Juan de Haro por la rambla cercana al castillo de Rodalquilar, fué llamado dicho lugar «Rambla del Cuervo» pues cuervo había sido para España el famoso corsario berberisco, ensañándose en sus hermanos y llevando al moro los tesoros de su patria.

Joaquín SANTISTEBAN

De Teléfonos

Días pasados inauguró S. M. el Rey el servicio telefónico entre España y Cuba.

La fecha de la inauguración con Méjico ha sido necesaria retrasarla por haberse observado deficiencias en la instalación.

Saludamos agradecidos a la Compañía Telefónica ya que nos permite gozar en España de todos los beneficios de un extenso y buen servicio telefónico internacional.

A Carmencita Paredes

Con todo respeto y admiración.

*Eres joya de mágico dominio
que levantas deseos de posesión;
eres brisa que acaricia con tu rísc
tu perfume produce la pasión*

*Eres Venus de belleza deslumbrante
cual diamante de elítero fulgor;
eres flor que embriagas con tu aroma
los alegres jardines del amor.*

*Son tus ojos de negro terciopelo
dos luceros de la corte celestial
que le prestan sus rayos al Dios Febo
para que a la tierra pueda este alumbrar.*

*Son tus labios dos pétalos de flores
donde las abejas vienen a posar
y a robarle las mieles que atesoran
para llevarlas después a su panal.*

*Tu conjunto trastorna y enloquece
de tu cuerpo, irradia el puro amor
feliz el hombre que posea la dicha
de robar la calma a tu corazón.*

José Jesús GARCÍA

“Ca Marina”

Panadería y Bollería

Real, 75

Almería